



CENTRE INTERDISCIPLINAIRE DE RECHERCHES ARCHEOLOGIQUES DE LA SOMME

Correspondance : 243 rue Jean Moulin 80000 Amiens

mel : f.payen@orange.fr. Site internet : <http://www.associationciras.fr>

4 novembre 2023

CONFérence

L'apport des fouilles archéologiques récentes du château de Picquigny

La prochaine conférence du CIRAS, organisée en partenariat avec le musée de Picardie, aura lieu le samedi 4 novembre 2023, à 14h30 à l'auditorium. Elle sera animée par Anaïs Berrier (Université Jules Verne), responsable des fouilles.



Les recherches archéologiques récentes nous plongent dans une histoire riche et passionnante, dont les origines remontent au XI^e siècle.

La première mention de Picquigny se trouve dans les *Annales* de Flodoard, qui relatent l'assassinat de Guillaume Longue-Épée en 942 par le comte de Flandre Arnoul sur une île de la Somme. Cependant, les premières références à un seigneur de Picquigny datent du XI^e siècle. Entre le XII^e et le XIII^e siècle, le château devient la propriété des descendants de la famille

de Picquigny. Pendant cette période de troubles, le château est mentionné à plusieurs reprises, mettant en lumière son rôle militaire et sa première fonction en tant que lieu fortifié.

Au XVI^e siècle, Picquigny reste une place forte stratégique le long de la Somme. Cependant, à la fin de ce siècle, le château commence à prendre une importance résidentielle, tout en maintenant certains éléments défensifs. Le XVIII^e siècle voit le déclin des vidâmes et l'abandon progressif du château, le rendant inhabitable. Avec la Révolution, le domaine est saisi et vendu comme bien national au district d'Amiens. Le XIX^e siècle marque une renaissance pittoresque et romantique pour ce site. De nombreux dessins, lithographies et gravures des ruines ont survécu, offrant des témoignages précieux de cette époque.

En 1912, le site est légué à la Société des Antiquaires de Picardie, qui s'engage dans la recherche et la diffusion des connaissances sur Picquigny et son château. En 1922, sous l'impulsion de M. Bienaimé, les premières fouilles archéologiques sont entreprises. En mai 2013, les vestiges du château passent entre les mains d'un particulier, M. Morange. Depuis 2021, il a autorisé des évaluations et des sondages archéologiques. Nous vous proposons de découvrir les premiers résultats de ces recherches. Une plongée fascinante dans l'histoire de ce site historique.



Pensez à réserver ici : <https://www.somme-tourisme.com/musee-de-picardie/amiens/pcupic0800010610>